

Quinto Informe de Gobierno

Guanajuato se prepara para ser líder ante nuevo auge industrial

Camila Ayala Espinosa/Enviada

estados@eleconomista.mx

Parque Guanajuato Bicentenario, Gto. Pese a la pandemia y las presiones económicas, el gobernador **Diego Sinhue Rodríguez** aseguró que tras un proceso de cinco años ya se establecieron las bases para que Guanajuato sea líder en los nuevos sectores **industriales** y de innovación, incluyendo el auge actual del *nearshoring*.

Al presentar su Quinto Informe de Gobierno, explicó que las proyecciones de mediano y largo plazos obedecen a que se superó la meta de atraer 5,000 millones de dólares para toda su administración en términos de **Inversión Extranjera Directa** (IED). Precisamente, en cinco años han captado 5,400 millones de dólares (más de 18% corresponde a proyectos de innovación y manufactura), lo que augura a que este porcentaje incremente.

Por el aprovechamiento del nuevo auge industrial, en el 2022 se consolidó como la entidad líder en los sectores primarios y secundarios, y también es la que concentra el clúster industrial más importante de América Latina.

La actividad económica de Guanajuato en el 2021 —el corte más reciente— alcanzó 50,756 millones de dólares, posicionándola como la sexta economía a nivel nacional.

“En el 2021 logramos crecer a una tasa de 4.9%, por encima de la media nacional que fue de 4.6 por ciento. Destaca el crecimiento económico en el sector

primario de 7.5%, las industrias de 6% y el sector terciario del 4.1 por ciento. Nuestro PIB per cápita fue de 8,081 dólares, lo que significa una recuperación de 999 dólares respecto al 2020”, refiere el informe.

Los sectores que destacan por sus incrementos son: manufacturas, comercio, **transporte** y **servicios**.

“En lo que respecta a las manufacturas tenemos un crecimiento positivo en cuero - calzado, **automotriz**, hule, plástico, confección y alimentos, por mencionar algunos”, comentó el mandatario.

Respecto a la producción manufacturera, el estado alcanzó un valor de 1.07 billones de pesos en el 2022, que significó un incremento de 18% anual. También resalta el crecimiento en exportaciones, ya que la entidad logró en los primeros tres trimestres del 2022 un valor de 23,510 millones de dólares (aumento anual de 17%), lo que la posicionó como el primer lugar como entidad exportadora sin frontera.

Los sectores más dinámicos son automotriz, autopartero, de alimentos, metalmecánico, químico y del plástico.

Motor agropecuario

En materia del sector agroalimentario, la entidad concentra al segundo clúster más importante en crecimiento económico, el séptimo lugar nacional en valor de la producción agrícola y el quinto escalón en lo correspondiente al tema pecuario.

“Guanajuato aporta más de 74,000 millones de pesos del valor de la producción, lo cual representa 5.5% del total nacional. Capitalizamos a las unidades de producción agroalimentarias para la adquisición de **infraestructura**, maquinaria y equipo. También las capacitamos y brindamos asistencia técnica para mejorar sus procesos productivos, con la finalidad de ampliar la comercialización de sus **productos** y desarrollar esta actividad”, reiteró Sinhue Rodríguez.

El gobernador explicó que a partir de estos indicadores y de la apuesta a transformar la vocación industrial a ramas especializadas, es que se busca que la entidad pueda subir más en el ranking de las economías estatales con mayor participación en el PIB nacional.

La actividad económica de Guanajuato en el 2021 alcanzó 50,756 millones de dólares, posicionándose en sexto lugar nacional.

